

Precios de anuncios
 En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
 En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30
 Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.
PAGOS ANTICIPADOS
 Redacción, admón. y talleres:

EL DIA

Precios de suscripción
 En Almería un mes. 1'25 pesetas
 En la provincia, trimestre. 4 00 »
 Extranjero, trimestre. 9'00 »
 Número suelto. 0'05 »
 » atrasado. 0'10 »
 Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75 »

DIARIO REFORMISTA

Calle del Conde de Offalla, núm. 28

AÑO II—Número 364

Lunes, 10 de Enero de 1916 —ALMERÍA

Teléfono número 36

EL SUCESO DE AYER

Intento de asesinato.—El Juez de Instrucción herido.—La Audiencia, celebra Pleno.

Ayer al mediodía y en un sitio tan céntrico como el Boulevard del Príncipe, desarrolló un sangriento suceso que ha llevado la indignación á todas las conciencias honradas. Unos hombres que cuenta con la protección del ingeniero jefe de las Obras del Puerto intentaron asesinar al concejal don Antonio Fernández Burgos, en los momentos en que este señor hablaba con el juez de instrucción señor Caplín y con el juez municipal suplente don Nicolás Padilla.

Antecedentes

En la sesión celebrada últimamente en el Ayuntamiento el señor Fernández Burgos, haciendo uso de un perfectísimo derecho y valiendo por los prestigios de la Corporación, pidió se celebrara sesión secreta, para dar cuenta de que el concejal y teniente de alcalde Vicente Castillo, había sido condenado por el juzgado municipal á la pena de diez días de arrestos y 200 pesetas de indemnización, por maltratar á una mujer.

Se conoce que desde que el padre del referido teniente alcalde Manuel Vicente Moreno, contratista de las Obras del puerto se enteró de lo ocurrido en el Ayuntamiento buscó un medio para desvirtuar los hechos, y todo lo que se le ocurrió fué apelar al asesinato.

Hay que matarlo

Ayer mañana, paseaban por el Malecón don Francisco Fernández Murcia y el vigilante de la cárcel señor Carmona cuando se le acercó Manuel Vicente Moreno, manifestándole á dichos señores que si su hijo no mataba al señor Fernández Burgos lo mataría él, y hecharía á este de su casa.

Así son las manifestaciones hechas por el Manuel Vicente y que ha sido puesta en conocimiento de la autoridad judicial.

En práctica. El hecho

A las doce próximamente de la mañana de ayer, pasaba el señor Fernández Burgos por el Boulevard del Príncipe, cuando á su paso encontró á don Nicolás Padilla que iba acompañado del juez de Instrucción don Francisco de Paula Caplín. El señor Fernández se detuvo unos minutos para saludar al señor Padilla y en este instante fué acometido por Manuel Vicente y sus hijos que descargaron sobre él, y por la espalda, cuatro ó cinco palos, que hicieron caer al suelo al señor Fernández Burgos, oyéndose al mismo tiempo un disparo. Después se oyeron varias detonaciones más de arma de

fuego. ¿Quién hizo estos disparos? Nosotros no hemos podido averiguarlo, son varias las versiones que circulan y nosotros no hemos de acojer ninguna de ellas.

Cuando el señor Fernández Burgos, estaba en el suelo, llegó el alcalde señor Pérez Cordero, quien condujo al referido concejal al Gobierno civil.

Como consecuencia de esos disparos han salido tres heridos. El primero fué el Juez de Instrucción señor Caplín, quien ha resultado con una herida leve en la pierna izquierda, y con el pantalón pasado á ba'azos por diferentes sitios. También resultaron heridos Manuel Vicente Moreno y su hijo Andrés.

El señor Fernández Burgos padece varias contusiones á causa de los palos que recibió. El señor Caplín fué llevado á su domicilio por el jefe de policía señor Illueca.

En la inspección de policía

Seguidamente de ocurrir el suceso, se personó en el referido sitio el jefe de policía señor Illueca, acompañado de varios policías que detuvieron a todos los que habían tomado parte en el suceso, conduciéndolos á la inspección en donde se encontraba ya el Gobernador civil señor Moret y Catalá.

También estaba ayer el Juez de Instrucción señor Caplín, que milagrosamente salvó su vida.

A los pocos momentos y por requerimiento del Juez de Instrucción empezó á instruir las primeras diligencias el Juez Municipal señor Miura, por haberse inhibido el señor Caplín, toda vez que este no puede actuar por ser testigo presencial, y tener que deponer (o no es consiguiente en el sumario.

El jefe de policía, registró al señor Fernández Burgos, no encontrándole arma alguna. A José Vicente Castillo, se le encontró únicamente la funda y el cinturón de una pistola browning.

En la Casa de Socorro

Por orden judicial fueron conducidos á la Casa de Socorro Municipal Manuel Vicente y su hijo Andrés, en donde fueron convenientemente asistido por el personal facultativo, apreciándose al primero una herida de arma de fuego en el tercio superior del muslo izquierdo sin que fuese habido el proyectil.

Andrés Vicente Castillo, de 23 años de edad, fué curado de una herida de arma de fuego también, situada en el muslo derecho.

Á la cárcel

Después de prestar declara-

ción el concejal y teniente alcalde José Vicente Castillo pasó á la cárcel por orden del juez quedando incomunicado.

En el Juzgado

El señor Miura, dirigió desde la inspección de policía al Juzgado de Instrucción, comenzando á recibir declaraciones á los testigos presenciales.

Después llegó el señor Fernández Burgos á quien le seguía y le aclamaba un gentío inmenso.

A los pocos momentos los alrededores del edificio que ocupa el Juzgado, estaba totalmente ocupado por un público numerosísimo. Varias parejas de la Guardia civil, tuvieron que intervenir para abrir paso.

El Sr. Fernández Burgos

El señor Fernández Burgos, permaneció en el Juzgado hasta las cinco de la tarde, ingresando después en la cárcel. El referido señor fué felicidísimo durante todo el tiempo que estuvo en el Juzgado, por numerosas personas, pertenecientes á todos los partidos políticos y á todas las clases sociales.

La Audiencia celebra pleno

Durante toda la tarde circuló el rumor de que se habían renido todos los magistrados y fiscales de esta Audiencia provincial para adoptar acuerdos, acerca del suceso ocurrido y del cual resultó levemente herido el Juez de Instrucción señor Caplín. Para comprobar este rumor nos trasladamos á la Audiencia, y en efecto la noticia era cierta. Los altos funcionarios judiciales se reunieron sin que pudieramos enterarnos de los acuerdos que adoptaron.

Terminada la sesión el Presidente de la Audiencia señor Esteban acompañado del secretario señor García Tuñón, estuvieron en el Juzgado de Instrucción, visitando al señor Caplín.

Reconocimiento ocular

Como á las cinco de la tarde el Juzgado se personó en el lugar del suceso, practicando un minucioso reconocimiento ocular, examinando las paredes donde se encontraron algunas balas. Una de estas rompió un cristal de la puerta de la Sucural de Frías Lirola, penetrando dentro del edificio.

Practicadas estas diligencias el señor Miura, volvió nuevamente al Juzgado continuando la instrucción del sumario.

Detenido, en el Hospital

Por orden del Juez que en-

tiende en esta causa, Manuel Vicente Moreno, fue conducido de su domicilio al Hospital provincial, por haberse dictado contra el auto de prisión y en vista de que su estado no le consentía ingresar en la cárcel, fué conducido al referido establecimiento donde quedó debidamente custodiado por los agentes de la autoridad.

El Gobernador y el Alcalde

A las cuatro próximamente el Gobernador civil señor Moret, acompañado del Alcalde señor Pérez Cordero, estuvieron en el Juzgado de Instrucción á felicitar al señor Caplín por haber resultado casi ileso.

Manifestación de protesta

El intento de asesinato realizado ayer en la persona del señor Fernández Burgos, llenó de indignación á los almerienses que bien pronto exteriorizaron su protesta, formando una manifestación que fué engrosada en número considerable.

Una comisión pasó al despacho del señor Caplín, felicitándole á este por la suerte que tuvo de salir con una ligera herida, de la batalla campal, con que incidentalmente fué sorprendido protestando al mismo tiempo de tan vandálico hecho y solicitando de este se dejara caer todo el rigor de la ley sobre los agresores del señor Fernández Burgos.

El señor Caplín, agradeció mucho la atención dispensada por los manifestantes y estos se dirigieron á la Audiencia para hacer igual protesta ante el Presidente señor Esteban.

La manifestación que iba engrosando por momentos se dirigió después á las redacciones de los diarios «La Crónica», «La Independencia» y «EL DIA». Al pasar la manifestación por la puerta del Casino, las ventanas y balcones de este edificio estaba ocupado por numerosos socios que aplaudían de enfrenadamente dando entusiastas vivas.

La manifestación en EL DIA

A las seis, llegó esta redacción la manifestación. La puerta de nuestra casa fueron abiertas de par en par, pasando una numerosa comisión que felicitó á la redacción de este periódico por su actuación ante los sucesos que vienen desarrollándose aclamando á nuestro querido gerente, y Jefe de partido Reformista don Manuel Pérez García, quien se vió obligado á dirigirle la palabra á los manifestantes desde uno de los balcones del edificio que ocupa EL DIA.

La manifestación marchó pacífica y ordenadamente ha-

ta la puerta del local que ocupa la juventud ciudadana, en donde se disolvió.

La policía

La actuación de la policía en el día de ayer y muy especialmente la del jefe señor Illueca, es digna de elogios.

Este valeroso funcionario, trabajó ayer con gran acierto consiguiendo restablecer el orden en diferentes ocasiones sin emplear la violencia prestándole al mismo tiempo un servicio á la autoridad judicial.

SE COMPREN y venden madeiras usadas. Regocijos 57.

El mitin de ayer

Las sociedades obreras han celebrado el mitin anunciado. Presidió el acto don Manuel Ferrer, presidente de la federación de Industria y Banca, quien manifestó que la sociedad que presidía estaba dispuesta á la huelga.

Don Agustín Simón dice que aunque no es de Almería, presta su apoyo á los huelguistas. Hablan en el mismo sentido don Joaquín Pérez y don Abraham Alvarez.

Don Miguel Gómez, habla en nombre de varias sociedades, y expone muchas faltas de consideración para los compañeros y para el público.

Se acuerda finalmente que si en un plazo breve no se repone á los huelguistas irán todas las sociedades al paro general.

Por telégrafo y teléfono De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez. De Política

Liquidación del presupuesto

El señor Urzáiz aunque con datos provisionales, ha manifestado que los ingresos en 1915 han sido solo de 1.916.528.099'41 pesetas, los gastos han ascendido á 1.948.948.135'97.

R. sulta pues un déficit de 32.429.336'56 pesetas, añadiendo á esta cantidad 337.384.000 pesetas diferencia entre ingresos por emisión en la negociación de obligaciones del Tesoro y pago del cargo de las mismas, resultando 370.013.836'40 en déficit real.

Felicitación á Urzáiz

El ministro de Hacienda mostró á los periodistas muchos telegramas de las provincias felicitándole por sus disposiciones arancelarias.

La Gaceta

El periódico oficial, publica, un Decreto, condecorando el Toisón de oro al Príncipe Felipe Borbón. Este Toisón lo poseyó Napoleón después del Rey de Dinamarca.

Banquete

En el restaurant de la Huete, se ha celebrado el anunciado banquete en honor del Presidente de la Asociación de la Prensa, don Miguel Moys.

Asistió á dicho acto el Presidente de la Juventud Reformista, el diputado don Molins.

También asistieron los diputados señores Lamana, y Miro que pronunciaron elocuentes discursos como así mismo los escritores señores Zayas, Zulueta (D L) y el senador don Tomás Romero.

Los señores Melquíades Alvarez, Azcárate, Franco Rodríguez y Perz Galdós, enviaron sus adhesiones.

Romanones á la Granja

El Presidente del Consejo de Ministros señor conde de Romanones, marchó ayer á la Granja en automóvil para despachar con el Rey, y hoy regresará á la corte.

Lo que dice Burell

El ministro de Instrucción pública señor Burell, ha manifestado á los periodistas que en la semana próxima quiere decretar la autonomía universitaria dictando también otras disposiciones sobre los escalas fijas de los maestros, y otra reformando el régimen para la constitución de los tribunales de oposiciones, como así mismo se propone mejorar la enseñanza elemental.

Información general

Se acerca la huelga
 Comunican de Barcelona que las impresiones que se tienen acerca de la posible huelga son pesimistas, temiéndose que estable la huelga general, y que ocurrirán alteraciones de orden público, siendo la causa de estos la cuestión obrera.

También se han suspendido varios mítines que estaban convocados para tratar asuntos de otra índole.

Han acordado ir á la huelga, los escumistas, caldereros de cobre, así como los electricistas lampistas y doradores.

Dieron un amplio voto de confianza á sus respectivas juntas para que estas resuelvan lo que debe hacerse.

Se harán igualmente solidarios de la huelga general; los latoneros, fundidores de hierro, fundidores de bronce y aserradores.

Los demás oficios no secundarán la huelga.

Mañana se declararán asimismo los obreros metalúrgicos, y los del ramo de construcción.

Anoche celebraron mítines, cada una de dicha sociedades obreras.

Manifestación en Valencia

Organizada por diversos elementos se celebró ayer en Valencia una imponente manifestación para protestar de los acaparadores que encarecen la vida y demostrar las simpatías de los obreros valencianos hacia Urzáiz.

Asistieron los conocidos republicanos señores Azzat y Lacasta.

Recorriendo las principales calles. Una comisión estuvo en el Gobierno civil para entregar al gobernador un mensaje en que los obreros piden al Gobierno, que permita en su conducta de obligar á los acaparadores que lancen á la circulación los artículos que tienen almacenados.

Nuevos comedores

Han comenzado á funcionar los nuevos comedores de caridad.

Hay se repartirán 750 raciones.

De la guerra

Parte oficial ruso

El parte oficial de Petrogrado dice lo siguiente.

Los austriacos atacaron repetidas veces á Czartorys, pero no lograron expulsar á los rusos.

En las orillas del Strypa no hemos apoderado de un millar de soldados austriacos y de varias ametralladoras.

Al nordeste de Czernovitz los rusos han capturado á 14 oficiales y 300 soldados. Dos ametralladoras hemos cogido al enemigo.

Plan militar

Dicen de Budapest, que en Orsova, se ha celebrado recientemente un consejo de guerra, en el que tuvieron representadas Alemania, Austria y Turquía, en el cual se acordó el plan para continuar la guerra en los Balcanes.

